

Stuttgart, 12.11.2021

Haushalt 2022/2023

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 19.11.2021

Haushalt 2022/2023 Vorrang für IBA-Projekte

Beantwortung / Stellungnahme

Zu Teil 2 des Antrags

Aus Sicht der Verwaltung bedarf es einer stadtweiten Betrachtung und Einordnung, sowohl von der IBA'27 als auch von den zuständigen Ämtern der Stadt, welche Aktivitäten, Veranstaltungen und vorliegenden Konzepte einzelner Gruppierungen im Rahmen des IBA'27-Prozesses, als auch der IBA-Festivals, wie gefördert werden sollen.

Im Rahmen der IBA'27 sind in den Jahren 2023, 2025 und 2027 Festivals vorgesehen. Die IBA will sich im kommenden Jahr zu den Festivals äußern und auf die relevanten Projektträger/Initiativen/Akteure im Rahmen eines übergeordneten Konzeptes zugehen (wo, wann und wie).

Konkret zu den im Antrag genannten Initiativen im Rahmen der IBA'27-Projekte:

Laborbühne in Zuffenhausen:

Die Laborbühne steht bereits seit dem 8. Juli 2021. Als temporärer Bau bietet sie im Rahmen des IBA'27-Projekts „Quartier am Rotweg“ Platz für Forschung, Experimente und Veranstaltungen rund um das Thema Wohnen im Quartier. Projektträger für das IBA'27-Projekt „Quartier am Rotweg“ ist Neues Heim – die Baugenossenschaft eG und die Baugenossenschaft Zuffenhausen eG (BGZ). Die Bühne ist Teil des Projekts „Reallabor Wohnen“ und wird vom Ministerium für Landesentwicklung und Wohnen gefördert.

Pop-up Jugendtreff in der Leonhardsvorstadt:

Mit dem Pop-up Jugendtreff auf dem Züblin-Areal besteht die Möglichkeit eines temporären und zentrumsnahen Treffs, der als Bestandteil der "Integrierten Jugendarbeit Innenstadt" zur jugendgerechten Gestaltung der City beiträgt. Zwischen der Stuttgarter Jugendhausgesellschaft als Träger und den Akteur*innen der "Integrierten Jugendarbeit Innenstadt" ist bereits abgestimmt, dass der Treff als Plattform für neue Angebote und Aktionen genutzt wird, die über die Angebote der Jugendhausgesellschaft hinausgehen. Eingebunden werden sollen darüber hinaus auch Akteur*innen aus dem Umfeld, sowohl aus der Kinder- und Jugendhilfe als auch aus anderen Handlungsfeldern (Handel, Kultur, Sport etc.).

Weissenhof (IBA-Kontaktstelle der Freunde der Weissenhofsiedlung e.V.)
Der Verein Freunde der Weissenhofsiedlung e.V. ist ein wichtiger Akteur am Weissenhof und in den laufenden Planungsprozess eingebunden. Zwischen den zuständigen Stellen der Stadt Stuttgart und dem Verein besteht bereits ein enger Austausch, um sich auf das Ausstellungsjahr der IBA'27 entsprechend vorzubereiten, denn zum Jubiläums- und Ausstellungsjahr werden zahlreiche Besucher*innen am Weissenhof erwartet. Die Weiterfinanzierung der IBA-Kontaktstelle der Freunde der Weissenhofsiedlung ist zielführend, um die Fortsetzung der laufenden Diskussion und vielschichtigen Arbeit des Vereins in Zusammenarbeit mit zahlreichen Akteuren auf unterschiedlichen Themenfeldern zu gewährleisten.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

693/2021 SPD

Erledigte Anfragen/Anträge:

keine

Peter Pätzold
Bürgermeister

Anlagen

keine

<Anlagen>